

第8号

2022/06/03

◎修学旅行解散式

3日目に行なう予定だった解散式が、天候悪化と行程の遅れから、中止となりました。

そこで話される予定だった内容をここに掲載します。

6月2日、みんなの生活ぶりを見ていると、特に心配なさそうでしたが、しっかりと切り替えて、生活をしていきましょう。

修学旅行委員が解散式で予定していたあいさつ

みなさんお疲れさまでした。

この3日間、どうでしたか？

この修学旅行の目標である、「メリハリをつけた行動をする」ことはできたでしょうか？

明日は振替休日ですので、しっかりと休んで、明後日元気に登校できるようにしましょう。

野々村先生が解散式で予定していたあいさつ

出発式で、「心と気持ち」の話をしました。

心は「白である」。気持ちは「白から黒の間にある無限の灰色をさまようものである」と。「これくらいいいだろう。」「バレなかつたらいいだろう。」などという考えが大きくなればなるほど気持ちが揺さぶられ、黒に近い灰色になります。そして残念なことに、灰色の行動を起こしてしまう。そんな行動が積み重ねられると、みんなの修学旅行自体が灰色に、そしてその灰色もどんどん黒に近づいていってしまう。

でも一旦灰色になってしまっても、みんなの力でまた白に近づけていくこともできる。だから、終わったときにはこの修学旅行自体が出来るだけ白い状態で帰ってきましょう。

修学旅行が終わりました。どんな色ですか。

自分自身は、どんな色ですか。

それらがすべて混ぜられた3年生全体は、どんな色ですか。

自分自身の色が、3年生全体の色に比べて白に近い灰色だったな、と評価できる人には「上向きの階段にかけた足に、さらに体重をかけていこう。」と声をかけたいと思います。

自分自身の色が、3年生全体の色に比べて黒に近い灰色だったな、と評価する人には「上向きの階段に足をかけてがんばらねば。」と声をかけたいと思います。

最後に、先生から見た今回の修学旅行は「とても白に近い灰色」でした。

最終日の東尋坊で、みんなの活動が終わって間もなく、雨がかなり激しく降りました。

天もみんなを正しく評価してくれたのではないかと思います。

これからもがんばっていきましょう。

校長先生が解散式で予定していたあいさつ

温かさと優しさがあふれるあっと言う間に過ぎていった3日間でした。

3年生のみなさんは、2泊3日のハードスケジュールを立派な参加態度でやりとげました。目標の「自律、メリハリ、素直な心」を行動や態度で表してくれたように思います。2020年度と2021年度は秋実施で1泊2日でしたが、今回、2泊3日に戻ることができ、次の学年に本当にいものを引き継いでくれたことを有難く思います。「竹は節目があるから強い」と言われますが、学年として大きな行事をやりとげたことを節目として、6月からの学校生活もともにがんばり、全員が時には主人公となり、また時には裏方として、学年を支えていってくれることを期待しています。

この3日間の間に感じたのは、出会った人々の温かさと生徒のみなさん一人一人の優しさでした。1日目の美浜での体験では、「しじみ漁」に同行しましたが、湖に入ってのしじみ採りはもちろん、しじみ汁をいただいたり、しじみの貝殻を使ったストラップづくりを行ったりするなかで、地元の方とのふれあいができました。私もしじみストラップをプレゼントしていただきましたが、その手づくり感から現地の人々の温かさが伝わってくるようで有難かったです。そして、生徒のみなさんが、なかまのことを考えて動いてくれているエピソードを学年の先生方からたくさん聞きましたし、自分の心でも感じる場面がたくさんありました。式下中学校74期生のみなさんが結束して、お互いの進路実現を目指して、これからも支え合っていってほしいと思います。期待しています。

今回同行いただいたJTB添乗員さんと看護師さんには、生徒のことを考えて献身的に動いていただいたことをこの場を借りて御礼申し上げます。

最後になりましたが、保護者の皆様には、3日間たいへんご心配をおかけしました。天候面でも最小限の影響で、無事に全行程を終えて帰校できましたのは、保護者の皆様のおかげであると感謝しています。本当に有難うございました。生徒たちの様子は、ホームページにも少しだけダイジェスト版として掲載していますので、よろしければご覧ください。

(校長・中本克広)

◎来週、第1回校内学力診断テストが行なわれます！

6月7日の火曜日に初めての校内学力診断テストが行なわれます。

この学力診断テストでは、主に次のような点に留意して臨みましょう。

(裏面に続く)

①内容は1、2年生での学習範囲です。教科にもよりますが、自分はどこでつまずいているのか、どういった分野の学習が不十分だったのか、などについて考える機会としましょう。

②やはり、普段の定期テストとは異なる気持ちで受験することになると考えられます。本番に向けた貴重な練習の機会として、緊張感をもって受験しましょう。修学旅行で制服を着る機会もありました。本番はもちろん制服で受けますので、できるだけ制服で受けましょう。もちろん「そう言われても、無理だよ。」という人がいることは理解しています。修学旅行と同じですね。

最後にテスト内容を改めて確認しておきます。

6月7日（火）	
国語	<ul style="list-style-type: none">・1、2年の復習・漢字、語句の知識（部首、画数など）・小説の味わい方・古文の知識・文法（文の組み立て） <ul style="list-style-type: none">・課題作文
英語	<ul style="list-style-type: none">・1、2年の復習・be動詞、一般動詞・進行形、未来形・助動詞 <ul style="list-style-type: none">・代名詞・リスニング問題
数学	<ul style="list-style-type: none">・正の数と負の数・文字と式・一次方程式とその利用・関数（変化の様子、比例、反比例）・平面図形、空間図形・角と平行線・三角形 <ul style="list-style-type: none">・図形の性質と合同・資料の整理
社会	<ul style="list-style-type: none">・1、2年の復習・世界地理を中心に
	<ul style="list-style-type: none">・1、2年の復習・原始時代～安土桃山時代を中心に
理科	<ul style="list-style-type: none">・身の回りの物質・光、音、力・植物の世界・大地の変化

◎速報

令和4年度e-オープンスクールが開催されます。

奈良県の公立高校で配信による学校紹介と、実際に当該学校へ出向いての体験入学が実施されます。参加人数が限られている学校もありますので、早めにチェックしましょう。

<関連Webページ <https://www.pref.nara.jp/17266.htm>>